

---

---

## BIOGRAPHY

---

---



**1 Canadian Air Division  
1<sup>re</sup> Division aérienne du Canada**

---

---



**Major-General  
J.J.C. (Charlie) Bouchard, OMM, CD**

### *Commander*

Major-General Bouchard was born in Chicoutimi, Quebec. He enrolled in the Canadian Armed Forces in 1974 under the Officer Candidate Training Plan. He underwent pilot training graduating in 1976 as a helicopter pilot.

Major-General Bouchard flew Tactical Helicopters throughout his career. He served in various capacities at 427 Tactical Helicopter Squadron and 403 Helicopter Operational Training Squadron in Canada, and with the US Army at Fort Hood, Texas. He commanded 444 Tactical Helicopter Squadron in Lahr, Germany. His last flying appointment was as Commander 1 Wing based at Kingston, Ontario responsible for the operations of tactical helicopters in Canada.

Major-General Bouchard has served at Air Command Headquarters as Senior Staff officer Tactical Helicopters and Deputy Chief of Staff Personnel. He also served as a Personnel Career Officer at NDHQ. He recently completed a tour of duty as Deputy Commander of the Continental US

---

---

## BIOGRAPHIE

---

---



**Canadian NORAD Region  
Région canadienne du NORAD**

---

---

**Major-général  
J.J.C. (Charlie) Bouchard, OMM, CD**

### *Commandant*

Le Major-général Bouchard est né à Chicoutimi, au Québec. Il s'est enrôlé dans les Forces armées canadiennes en 1974 et a participé au Programme de formation des aspirants-officiers. Il a reçu son diplôme de pilote d'hélicoptère en 1976.

Il a toujours piloté des hélicoptères tactiques. Il a assumé des fonctions diverses au 427<sup>e</sup> Escadron tactique d'hélicoptères et au 403<sup>e</sup> Escadron d'entraînement opérationnel d'hélicoptères, au Canada, et pour l'armée américaine, à Fort Hood, au Texas. Il a commandé le 444<sup>e</sup> Escadron tactique d'hélicoptères, à Lahr, en Allemagne. La dernière affectation où piloter faisait partie de ses responsabilités était celle de commandant de la 1<sup>re</sup> Escadre, à Kingston, en Ontario. Il était chargé des opérations des hélicoptères tactiques au Canada.

Il a été officier supérieur d'état-major Hélicoptères tactiques et sous-chef d'état-major Personnel, au Quartier général du Commandement aérien puis

---

NORAD Region at Tyndall AFB, Florida where he served during Operation Noble Eagle, the homeland defence of the US against terrorism.

Major-General Bouchard is a graduate of the Canadian Forces Staff School, the Canadian Land Forces Command and Staff College, the Canadian Forces Command and Staff College and the National Strategic Studies Course. He holds a Bachelor of Arts Degree from the University of Manitoba. He was promoted to his present rank in June 2004.

He is married to Sylvie Davies Bouchard. They have three children, Lianne, Alex and Katrine.

officier Carrières du personnel, au QGDN.

Il a récemment terminé une affectation à la base des forces aériennes de Tyndall, en Floride, où il était commandant adjoint de la Région continentale américaine du NORAD durant l'opération Noble Eagle, opération de défense du territoire américain contre le terrorisme.

Le Major-général Bouchard est diplômé de l'École d'état-major des Forces canadiennes, du Collège de commandement et d'état-major de la Force terrestre canadienne, du Collège d'état-major et de commandement des Forces canadiennes et il a réussi le Cours des études de sécurité nationale. Il est aussi détenteur d'un baccalauréat ès arts de l'Université du Manitoba.

Il a été promu major-général en juin 2004. Sa femme, Sylvie Davies Bouchard, et lui ont trois enfants, Lianne, Alex et Katrine.

---